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П равительство Рязанской 
области внесло на рас-

смотрение в областную Думу 
проект закона об областном 
бюджете на 2023 год и плано-
вые 2024–2025 годы. Второй 
год подряд проект закона вно-
сится в электронном виде, что 
значительно упрощает работу 
над документом.

«Проект бюджета рассмотрен и 
одобрен на заседании правительс-
тва области, – говорит вице-губерна-
тор Артем Бранов. – Работа над ним 
проходила в напряженном режиме с 
учетом имеющихся прогнозов, но в 
любом случае в базовых параметрах 
бюджета мы учли все поручения гу-
бернатора, партийные проекты, со-
циальную составляющую, поэтому 
бюджет у нас сбалансированный».

По словам вице-губернатора Ар-
тема Бранова, в текущем году темпы 
доходов бюджета составляют поряд-
ка 127,5%, поэтому накопленный в 
этом году запас финансовых средств 
может быть использован уже в следу-
ющем году на реализацию социаль-
но значимых проектов. Губернатор 
Павел Малков неоднократно выска-
зывался о приоритетах, которые не-
обходимо учесть при формировании 
бюджета.

«Первое – это все, что касается 
социальной направленности: под-
держка малообеспеченных семей, 
семей мобилизованных, тех, кто 
ушел добровольцем, военнослужа-
щих по контракту, – говорит Павел 
Малков. – Укрепление сфер образо-
вания, здравоохранения, культуры. 
Огромное количество новых проек-

тов по строительству, ремонту и ре-
конструкции школ, детских садов, 
учреждений культуры. Программа 
будет абсолютно беспрецедентна 
по объему, по количеству объектов, 
которые планируется сделать в бли-
жайшие три года».

В числе приоритетов – подде-
ржка экономики, экспорта и разви-
тие муниципалитетов. Приоритеты 
определены не только в целом для 
региона, но и для областного цент-
ра. Необходимо привести в порядок 
парки, создать пешеходные маршру-
ты, сделать нормальным освещение, 
по-новому посмотреть на благоуст-

ройство, больше внимания уделить 
уборке города и его озеленению.

«Проект закона уже направлен 
в бюджетный комитет Думы, – го-
ворит первый заместитель предсе-
дателя Рязанской областной Думы 
Александр Шевырев. – Пройдет ра-
бочее заседание бюджетного коми-
тета, 17 ноября будут проведены 
публичные слушания, а 23 ноября 
проект закона будет рассмотрен в 
первом чтении. Потом предстоит 
20-дневная работа над поправками. 
Во втором, окончательном, чтении 
главный документ года будет при-
нят 14 декабря».

Для министра финансов Рязанс-
кой области Марины Наумовой этот 
бюджет с учетом городского уже 25-й, 
так что накопленный опыт позволит 
провести работу быстро и эффектив-
но для рязанцев. «Надеемся, что все 
у нас пройдет слаженно, – говорит 
Марина Наумова. – Остается поже-
лать нам всем напряженной и плодо-
творной работы, потому что бюджет 
– это главный финансовый документ 
региона. В этом году он действитель-
но сложный, но в нем заложено очень 
много позитивных позиций».

Многое делает для пополнения 
бюджета Рязанской области пред-

седатель комитета по бюджету и 
налогам Госдумы РФ, наш депутат 
Андрей Макаров. Благодаря его учас-
тию успешно решаются вопросы, 
связанные с получением средств из 
федерального бюджета на выполне-
ние важных для региона проектов, 
замещением коммерческих креди-
тов бюджетными. Эффективно ра-
ботает и региональная налоговая 
служба. Она позволяет пополнять 
доходную часть бюджета и направ-
лять средства на решение приори-
тетных задач.

Вячеслав Астафьев

среда 2 ноября 2022
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Рыбное. Во Дворце культуры Рязанского государс-
твенного агротехнологического университета прошел 
международный конкурс «Талантливая Россия». Рыбнов-
ский район представили девять воспитанников Рыбновс-
кой детской школы искусств, народная эстрадная группа 
«Овация» социально-культурного центра, а также певец 
Андрей Ануфриев. Руководитель у всех – Ольга Завертя-
ева. Все подопечные Ольги стали лауреатами I и II сте-
пени или получили Гран-при. 

спасск-Рязанский. В селе Кирицы Спасского райо-
на благоустроили территорию у памятника павшим в 
годы Великой Отечественной войны. В сквере Победы 
установили современные фонари, скамейки для отдыха. 
Плиткой выложили дорожки, посадили деревья и кустар-
ники. Следующей весной здесь планируют посеять газон 
и разбить клумбы. Проект реализовали по программе 
поддержки местных инициатив. Его общая стоимость со-
ставила 2 миллиона 850 тысяч рублей. 10 процентов от 
суммы внесли местные жители. 20 выделили из бюджета 
Кирицкого поселения, 70 – из регионального бюдже-
та. На торжественное открытие обновленного сквера 
собрались местные жители, юнармейцы, представите-
ли казачества, почетные гости. После торжественного 
митинга выступили творческие коллективы Кирицкого и 
Половского домов культуры. Затем всех угостили кашей 
из полевой кухни и чаем с пирогами. 

спас-клепики. Инициативная группа центра «Куль-
турное пространство Спас-Клепиков» провела акцию. 
По согласованию с администрацией города молодые 
люди спилили деревья и вырезали кустарники, которые 
разрушали фундамент бывшей школы № 2. В акции учас-
твовали семь человек – члены инициативной группы. Зда-
ние этой школы – важное место для многих клепиковцев. 
Здесь многие учились, к тому же оно представляет собой 
культурную ценность. 

скопин. Среди победителей конкурса «Большая пе-
ремена» в этом году – скопинская школьница Ксения Ев-
докимова. Она учится в 11-м классе средней школы № 
4, отличница. Участвует в различных конкурсах, занима-
ется в народном ансамбле эстрадного танца «Альянс», 
театре песни «Шанс» и образцовой театральной студии 
«Игроки». В «копилке» Ксении – награда губернатора 
Рязанской области. А в мае 2022 года портрет девуш-
ки разместили на городской Доске почета. В конкурсе 
«Большая перемена» Ксения участвовала несколько раз. 
Но в этом году стремления и усилия вознаградили по 
достоинству. Финал конкурса «Большая перемена», по 
словам Ксении, был незабываемым! Это радость встречи 
с друзьями, участие в ярком открытии, репетиции, кон-
курсные задания, защита кейсов и… победа! Ксения Ев-
докимова вместе с другими талантливыми вокалистами 
и певцом Олегом Газмановым пела на Артек-арене на 
закрытии финала.

каДом. В Кадоме завершились трехдневные военно-
патриотические сборы «Скобелевский призыв». Тради-
ционно в районе деревни Петрослободка разбили ла-
герь, в котором проходили военно-тактические игры. В 
программе страйкбол, занятия по тактической медицине, 
тактическая огневая подготовка. В числе участников – 
воспитанники военно-патриотических клубов из Рязан-
ской, Нижегородской областей и Республики Мордовия. 
Подготовки и соревнования провели опытные инструк-
торы, имеющие за плечами боевой опыт.

Шацк. В селе Лесная Поляна Шацкого района про-
водят реконструкцию водопровода по региональной 
программе «Развитие коммунальной инфраструктуры, 
энергосбережение и повышение энергетической эффек-
тивности». Ветхие водопроводные сети 70-х годов про-
шлого века – одна из основных проблем леснополянцев. 
Частые порывы оставляли население на долгое время 
без воды. Теперь прокладывают почти 4 километра но-
вого водопровода. 58 домохозяйств встретят Новый год 
с новыми водопроводными сетями. Общая сумма работ 
на реконструкцию водопроводной сети в Лесной Поляне 
составила более 29 миллионов рублей. 

ноВости РайоноВ

+ комплект ДокументоВ

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

Театральный  
коэффициент  
в Рязани будет 
выше, чем в Москве

Областная премия в этом году 
включает 14 профессиональных  
и 6 специальных номинаций

2 История –  
в два клика

В Доме печати презентовали 
Интерактивную карту  
школьных музеев Рязанской 
области

4 поДписка на Газету «Рязанские ВеДомости» на I полуГоДие 2023 г. 

Во ВсеХ отДеленияХ сВязи «почта России»

	 	 	 Подписные	цены	на	1	мес./на	полгода

ре
кл

ам
а

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 37 коп./572 руб. 22 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 69 коп./514 руб. 14 коп.
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льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
127 руб. 06 коп./762 руб. 36 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
192 руб. 48 коп./1154 руб. 88 коп.

Баланс найден
ПРОЕКТ БюДжЕТА РЕГИОНА НА ПРЕДСТОЯщУю ТРЕхЛЕТКУ ВНЕСЕН В ОБЛАСТНУю ДУМУ

экономика

Выполнить обязательства
НАЛОГОВЫЕ ОРГАНЫ РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДВЕЛИ ПРОМЕжУТОЧНЫЕ ИТОГИ РАБОТЫ

В Рязанской области наблю-
дается стабильная дина-

мика поступлений налоговых 
доходов во все уровни бюдже-
тов. об этом рассказал руково-
дитель уфнс России по Рязан-
ской области Вячеслав моро-
зов в ходе заседания коллегии 
управления по итогам рабо-
ты за 9 месяцев 2022 года. В ее 
работе приняли участие губер-
натор области павел малков, 
руководители профильных 
экономических министерств и 
силовых ведомств.

По его словам, в консолидиро-
ванный бюджет страны в этом году 
из региона поступило 81 млрд 79 
млн рублей, что на 21 млрд 55 млн 
рублей, или на 35,1%, больше ана-
логичного периода 2021 года. В об-

ластной бюджет Рязанской области 
поступило 37 млрд 402 млн рублей, 
что на 28,3%, или на 8 млрд 256 млн 
рублей, больше поступлений анало-
гичного периода прошлого года. В 
местные бюджеты Рязанской облас-
ти поступило 7 млрд 801 млн рублей, 
что на 13,5%, или на 931 млн рублей, 
больше поступлений аналогичного 
периода прошлого года.

«Основная часть доходов, посту-
пивших в консолидированный бюд-
жет Российской Федерации, обеспе-
чена налогом на добавленную стои-
мость», – отметил Вячеслав Морозов. 
Глава налоговых органов региона 
уточнил, что на 1 октября 2022 года 
в налоговых органах области заре-
гистрировано 22 483 юридических 
лица, 27 532 индивидуальных пред-
принимателя и глав КФХ, 11 535 
обособленных подразделений юри-

дических лиц, 1 млн 247 тысяч фи-
зических лиц.

Завершая свое выступление, гла-
ва УФНС Рязанской области отметил 
успехи в вопросе рыночной торговли. 
Существенное влияние на это оказы-
вает общее количество ККТ нового 
поколения, зарегистрированных на 
территории Рязанской области, по 
состоянию на 1 октября их насчиты-
вается 29 372 единицы. Выручка, за-
фиксированная всеми онлайн-касса-
ми, установленными на территории 
Рязанской области, составила 492 
млрд рублей, что на 34% больше ана-
логичного периода 2021 года.

«В ходе реализации проекта «Рын-
ки» ежемесячная выручка, фиксируе-
мая контрольно-кассовой техникой, 
с начала проекта возросла с 326 млн 
рублей до 581 млн рублей, или в 1,8 
раза», – оценил результативность ра-

боты ведомства Вячеслав Морозов. 
По его словам, поступления налого-
вых доходов во все уровни бюджетов 
от налогоплательщиков, осуществля-
ющих свою деятельность на рынках, 
составили 858 млн рублей, что на 
27%, или на 181 млн рублей, больше 
9 месяцев 2021 года.

Глава региона высоко оценил до-
стигнутые показатели. По его сло-
вам, положительная динамика, ко-
торую удалось сохранить, несмотря 
на сложные экономические условия, 
показывает ответственный и систем-
ный подход к работе, сложившийся 
в налоговых органах региона. Гу-
бернатор Павел Малков подчерк-
нул, что между правительством ре-
гиона и УФНС России по Рязанской 
области налажено конструктивное 
взаимодействие, которое позволяет 
решать большой объем задач, вы-

страивать новые направления со-
трудничества. 

«Бюджет региона состоит преиму-
щественно из налоговых поступле-
ний. В результате планомерной рабо-
ты они растут, средства направляют-
ся на решение социально значимых 
задач. Все взятые обязательства будут 
выполнены», – заявил Павел Малков. 
Глава региона добавил, что в ходе 
очередного заседания правительства 
региона рассмотрен проект бюджета 
области на 2023 год и плановый пе-
риод 2024 и 2025 годов. Сейчас он 
находится в облдуме. «Приоритеты 
расставлены, и они понятны. Это ис-
полнение социальных обязательств, 
поддержка экономики, развитие му-
ниципальных образований», – под-
черкнул губернатор.

Александр Джафаров

В пронском районе продолжаются работы по созданию парка «берег»
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Р азвитие сотовой связи станет 
приоритетом в Рязанской об-

ласти. Об этом шла речь на оче-
редном заседании правительства 
региона. 

Губернатор Павел Малков отметил, 
что в Кадомском районе, по его инфор-
мации, нет устойчивого приема сигна-
лов сотовой связи в ряде населенных 
пунктов, в частности в Янкаевском и 
Кущапинском сельских поселениях. 
По сообщению министра цифрового 
развития региона Андрея Ульянова, 
вопрос со связью на указанных тер-
риториях, а также в селе Борисково 
Рязанского района, скоро решат. Там 
возведут дополнительные вышки, ко-
торые смогут раздавать не только сиг-
нал «4G» но и Wi-Fi. Но задачи следует 
решать комплексно и не останавли-
ваться на достигнутом. 

– Проблемы с сотовой связью ха-
рактерны для всей области. Совместно 
с операторами связи составлен комп-
лексный план по возведению вышек с 
размещением базовых станций и не-
которых других технических средств, – 
сказал Павел Малков. 

Цифровую информацию о рязан-
цах защитят на высоком уровне по гос-
программе развития «цифрового об-
щества». Финансирование работы по 

защите баз данных в государственных 
информационных системах региона 
увеличили на 27 миллионов рублей. 

В Старожиловском районе в ходе 
рабочей поездки губернатора выявле-
ны оборванные линии телефонной свя-
зи между селами Гребнево и Епихино. 
В следующем году весной их должны 
демонтировать вместе с опорами.

Комплексное благоустройство 
территории в Сараях запланирова-
но на 2023–2024 годы. Там появятся 
дом культуры, пристройка к средней 
школе, где разместятся начальные 
классы. В населенном пункте зара-
ботает блок очистных сооружений и 
коллектор, а также точка доступа к 
скоростному интернету. Павел Мал-
ков попросил особо внимательно от-
носиться к проектам комплексного 
развития территории, поскольку они 
способствуют тому, чтобы молодежь 
оставалась жить и работать на своей 
малой родине. 

В самом областном центре продол-
жается замена освещения улиц: из 15 
тысяч светильников заменили уже 11 
тысяч. Работы должны завершить к 
1 февраля 2023 года. Одновременно 
с этим меняют провода на современ-
ный изолированный кабель, который 
в большинстве ситуаций должен ис-
ключить случаи аварийного отклю-

чения уличного освещения. Об этом 
рассказала на заседании правительс-
тва глава администрации Рязани Еле-
на Сорокина. 

Павел Малков дал поручение, чтобы 
в следующем году ремонт дорог Рязан-
ской области завершили уже в сентяб-
ре – до сильных дождей, первого снега 
и заморозков. Исключения возможны 
только в том случае, если проект ре-
монта профинансирован дополнитель-
но с федерального уровня по срокам на 
позднюю осень. В следующем году на-
чать работы на дорогах нужно со стар-
том строительного сезона. 

Грант на развитие туризма увели-
чили на 50%. Как рассказал министр 
экономического развития Андрей 
Ворфоломеев, на субсидирование 
финансовых затрат на проекты по со-
зданию объектов туристского показа, 
экскурсионных программ с использо-
ванием цифровых технологий, сумма 
гранта возрастает с 1 до 1,5 милли-
она рублей. Решение утверждено на 
заседании. 

С 1 января 2023 года молодые спе-
циалисты-педагоги, пришедшие на ра-
боту в школы региона, будут получать 
единовременную выплату не 10 тыс. 
рублей, как раньше, а 20 тыс. рублей. 

Михаил Скрипников 

В регионе продолжается реали-
зация межведомственного со-

циального проекта «Год здоровья 
НКО». Его вместе с двумя регио-
нальными ведомствами – минтер-
полом и минздравом – реализу-
ет рязанский центр общественно-
го здоровья, медицинской про-
филактики и информационных 
технологий. Суть проекта заклю-
чается в том, чтобы обследовать 
членов социально ориентирован-
ных общественных организаций 
региона, приобщить их к здоро-
вому образу жизни, дать ценные 
рекомендации. 

Проект стартовал весной этого года 
и охватил больше трех десятков рязан-
ских НКО. За это время были обследо-
ваны около 400 представителей этих 
организаций, у некоторых выявлены 
отклонения в состоянии здоровья и 
факторы риска. 

Общественники, в свою очередь, 
вышли на авторов проекта со свои-
ми предложениями, в частности поп-
росили организовать встречи с меди-
цинскими специалистами, чтобы ад-
ресовать интересующие вопросы не-
посредственно врачам. Первая такая 
встреча состоялась недавно в центре 
общественного здоровья, медицинской 
профилактики и информационных тех-
нологий. Она была приурочена к Все-
мирному дню борьбы с инсультом, ко-
торый ежегодно отмечается 29 октяб-
ря. В ней приняли участие представили 
минтерпола и минздрава региона, спе-

циалисты по медицинской профилак-
тике, лидеры и активисты НКО.

С общественниками, большая часть 
из которых – люди старшего возраста, 
пообщались главный внештатный кар-
диолог рязанского минздрава Евгений 
Филиппов и заведующий отделением 
реанимации и интенсивной терапии 
для больных с острым нарушением 
мозгового кровообращения областной 
клинической больницы Олег Сорокин. 
Специалисты рассказали участникам 
круглого стола, как правильно подде-
рживать оптимальный уровень арте-
риального давления, какое рекомен-
довано гипертоникам питание, какие 
первые признаки свидетельствуют об 
остром нарушении мозгового крово-
обращения, как сегодня с помощью 
современных методов врачи его вос-
станавливают. 

Кардиолог Евгений Филиппов рас-
сказал о проводимых массовых ак-
циях, направленных на пропаганду 
ЗОЖ. Это, в том числе, неделя здоро-
вого сердца, серия мастер-классов по 
скандинавской ходьбе. Самое актив-
ное участие в них принимают именно 
люди старшего возраста из числа об-
щественников. 

«НКО в этой работе увеличивают 
площадь нашего соприкосновения с 
населением», – отметил Евгений Фи-
липпов. 

Во время круглого стола был про-
веден мастер-класс по правильному 
измерению артериального давления с 
использованием различного медицин-
ского оборудования.

В завершение встречи главный врач 
центра общественного здоровья, меди-
цинской профилактики и информацион-
ных технологий Марина Панфилова по-
желала всем заботиться о своем физичес-
ком и душевном здоровье, не забывать 
отдыхать, радоваться жизни и заверила, 
что круглые столы в рамках проекта «Год 
здоровья НКО» продолжатся. 

Людмила Иванова 

ГалиНа ВОРОбьЕВа,  
председатель рязанского  
регионального отделения  

общероссийской  
общественной организации  

«Союз пенсионеров России»: 

– В нашей организации мы уделяем 
особо внимание такому направлению 
работы, как «Активное долголетие». Не-
большими группами пенсионеры занима-
ются скандинавской ходьбой, плаванием, 
йогой, фитнесом, теннисом. Пропаган-
дируем ежедневные пешие прогулки по 
10 тысяч шагов, организуем психологи-
чески тренинги. Участие в проекте «Год 
здоровья НКО» дало нам возможность 
еще раз проверить свое здоровье. Мы 
были обследованы по важнейшим пара-
метрам, прошли диагностику и получили 
заключения о состоянии своего здоро-
вья. Медосмотры прошли 40 человек из 
числа членов регионального отделения 
«Союза пенсионеров». Многие прошли 
также диспансеризацию. 

Уже завершилась фестивальная 
программа для музыкального 

театра. Он показал два спектакля: 
«баядера» (16+) и «интрига» (12+). 
Сегодня и завтра представляет 
свои спектакли театр драмы: «Я 
танцую как дебил» (16+) и «ива-
нов» (12+). 4 и 5 ноября – дни фес-
тивальных показов для театра ку-
кол: «Маленькие трагедии» (16+) и 
«Синяя борода» (16+). В Рязанском 
театре на Соборной продолжается 
ремонт, поэтому свои конкурсные 
спектакли «идиот» (16+) и «Море. 
Звезды. Олеандр» (16+) он пред-
ставляет жюри в видеоформате.

– В период пандемии наши театры 
были лишены организованного детско-
го и подросткового зрителя, – говорит 
председатель регионального отделения 
Союза театральных деятелей России, ди-
ректор театра кукол Константин Кирил-
лов. – Все театры поэтому были ориен-
тированы на взрослую аудиторию, так 
сложилось. Надеюсь, что церемония 
вручения премии будет яркой и мы в 
очередной раз сможем удивить и зри-
телей, и наших коллег.

– Рязанские театры продолжают со-
ставлять сильную конкуренцию всем 
театрам страны, – считает  председатель 
жюри фестиваля Марина Тимашева. Она 
– театровед, театральный критик, канди-
дат искусствоведения, редактор журнала 
«Вопросы театра», руководитель театро-
ведческого курса ГИТИСа. – Мне жаль, 
что нет на фестивале этого года детских 
спектаклей. Больше всего потому, что нет 
возможности сверить: вместе ли мы с де-
тьми в эмоциональном плане. 

Марина Тимашева высказала мне-
ние, что если бы существовал специаль-
ный коэффициент, учитывающий коли-
чество театров, количество спектаклей и 
то, какой процент среди них хороших и 
очень хороших спектаклей, то в Рязани 
такой коэффициент будет выше, чем в 
Москве. Это, конечно, звучит очень лес-
тно, но, как подчеркнула Марина Алек-
сандровна, говорит она об этом «совер-
шенно серьезно и ответственно».

– Рязань – очень хороший, очень те-
атральный город, который я люблю, – 
подытожила она. 

Что же касается единства критери-
ев оценки конкурсных спектаклей, то, 
по мнению председателя жюри, на пер-

вый план выходит профессиональный 
подход.

Напомним, по правилам этого фес-
тиваля лучшие спектакли рязанских те-
атров судят только «чужие» профессио-
нальные театральные критики, то есть 
не из Рязани и Рязанской области.

Подробности о восьмом «Зеркале 
Сцены» рязанским журналистам рас-
сказали на брифинге министр культу-
ры региона Марина Кауркина, предсе-
датель регионального отделения Союза 
театральных деятелей России, директор 

театра кукол Константин Кириллов, 
председатель жюри фестиваля Марина 
Тимашева, директор Рязанского музы-
кального театра Марина Чернышова, 
художественный руководитель Театра 
на Соборной Марина Есенина, директор 
театра драмы Семен Гречко.

Ждать осталось недолго: премии 
«Зеркало Сцены» вручат на торжествен-
ном вечере в театре драмы 6 ноября. На-
чало в 19 часов.

Людмила Трухина

О бсуждались вопросы соци-
ально-экономического раз-

вития областного центра, вклю-
чая укрепление инфраструкту-
ры в новых микрорайонах. Елена 
Сорокина доложила губернатору 
о ходе реализации проекта стро-
ительства школы в Семчине с ис-
пользованием механизма госу-
дарственно-частного партнерства. 

Соответствующее соглашение за-
ключено 31 октября. Средства на стро-
ительство уже предусмотрены в феде-
ральном бюджете. Учреждение будет 
рассчитано на 1100 мест. 

Глава администрации Рязани Еле-
на Сорокина поблагодарила за помощь 
правительство области, профильные 
региональные министерства, отметив, 
что строительства школы жители мик-
рорайона ждали много лет и вопрос 
стоит очень остро. Сейчас в микрорайо-
не проживает почти 25 тысяч человек.  
Губернатор Павел Малков подчеркнул 
необходимость работать оперативно и 
качественно на всех этапах. В этом слу-
чае появится возможность перенести 
сроки открытия учреждения с конца 
2024 года на 1 сентября. «Нужно стре-
миться к тому, чтобы открыть школу к 
началу учебного года. Это важно и для 

детей, и для педагогов. Все, что зависит 
от нас, должно быть сделано, обеспече-
ны максимально благоприятные усло-
вия для строительства. Давайте уско-
рять», – сказал глава региона. 

Павел Малков поручил проработать 
вопросы благоустройства прилегающей к 
школе территории. Необходимо сделать 
дорогу, пешеходные тротуары, уличное 
освещение, запустить общественный 
транспорт. Особое внимание – обеспе-
чению безопасности детей. 

Губернатор поручил провести выезд-
ное совещание в микрорайоне Семчино с 
участием всех профильных структур и ор-
ганизаций, задействованных в проекте. 
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ПРиОРиТЕТЫ бюджЕТа ФиНаНСОВО ОбЕСПЕЧЕНЫ
Рязанская область дополнительно получит более 2 млрд рублей на строительство школ

ВлаСТь

ШКОлу – К НаЧалу уЧЕбНОГО ГОда
Губернатор Павел Малков провел рабочую встречу с главой администрации Рязани Еленой Сорокиной

беречь себя – жить для других 
РязАНСКих ОбщеСтВеННиКОВ УчАт СОхРАНять и УКРеПлять здОРОВье

 ТОЧКа ЗРЕНиЯ

идем на помощь
РязАНСКие ВОлОНтеРы ОбСУдили ПлАНы НА бУдУщее 

С лет волонтеров областного 
центра прошел в седьмой раз. 

Он уже давно стал центральным 
событием года для сообщества. 
На слете подводят итоги работы и 
обсуждают актуальные пробле-
мы, задачи завтрашнего дня. 

В слете приняли участие более полу-
тора сотен самых активных представи-
телей движения добровольцев. Это стар-
шеклассники, студенты, организаторы 
отрядов и авторы инициатив, а также 
волонтеры среднего и серебряного воз-
раста. Для них провели общее собрание, 
мастер-классы, лекции, панельные дис-
куссии. Слет позволил обменяться опы-
том и свежими идеями. 

– Мы обсудили направления работы, 
постарались нацелить сообщество на 
новые, наиболее актуальные историчес-
кому моменту инициативы. Сейчас ста-
раемся не оставаться в стороне от акций 
«Мы вместе!», помощи мобилизованным, 
в рамках слета прошла благотворитель-
ная акция по сбору детских игрушек и 
книг для детей из семей мобилизован-

ных, – сказал руководитель рязанского 
городского волонтерского центра Юрий 
Пинигин. 

Ребята из молодежных волонтерских 
команд смогли пообщаться с волонтера-
ми, которые преуспели в продвижении 
общественных инициатив на разных 
уровнях, когда им приходилось преодо-
левать массу препятствий, в том числе 
административного характера. Среди 
школьников и студентов немало волон-
теров с интересными идеями и инициа-
тивами, которые они хотели бы претво-
рить в жизнь, но требуется консультация 
опытных товарищей. 

– На вас возложена особая ответс-
твенность, поскольку вы являетесь при-
мером образцового добровольчества. Вы 
системно развиваетесь, и в этом вам по-
могает городской волонтерский центр. 
От лица регионального минобра я их 
благодарю, – сказала координатор доб-
ровольческого движения региона Оль-
га Медведева. – Уже создано множество 
проектов, но с 2020 года все мы актив-
но включились в большой проект под 
слоганом «Мы вместе!». Эта акция объ-

единило волонтерские отряды, благо-
творительные центры, органы власти, 
бизнес-сообщество и множество дру-
гих сфер для противодействия распро-
странению коронавирусной инфекции. 
Период пандемии мы прошли, оказали 
помощь более чем сорока тысячам по-
жилых людей. Теперь новая задача – в 
связи со специальной военной операци-
ей. Акция продолжается, помогает моби-
лизованным военнослужащим и членам 
их семей. Сегодня будем обсуждать все 
вопросы, связанные с расширением ак-
ции, поддержкой родственников воен-
нослужащих. 

Среди волонтеров проводятся кон-
курсы, которые позволяют периодичес-
ки включаться в программы рабочих 
поездок в другие регионы для широкого 
общения между собой добровольцев на 
всероссийском уровне. Не станет исклю-
чением и следующий волонтерский год, 
который станет очередной вехой в разви-
тии движения и позволит стартовать но-
вым общественным программам. 

Михаил Скрипников 

П авел Малков прокомментиро-
вал итоги рассмотрения феде-

рального бюджета 2023–2025 гг. 
Госдумой в первом чтении. 

«2 млрд 226 млн рублей будут на-
правлены на строительство учебного 
корпуса на 120 мест Лесно-Конобеевс-
кой школы-интерната в Шацком районе, 
а также школ в рязанском микрорайоне 
Семчино – на 1100 мест и Касимове – 
на 960 мест», – пояснил губернатор. По 
мнению Павла Малкова, строительство 
новых объектов образования необходи-
мо региону и позволит в перспективе вы-
полнить поручение Президента по пос-
тепенному переходу на обучение в одну 
смену в рязанских школах. 

Напомним, что Госдума приняла 
федеральный бюджет в первом чтении 
на прошлой неделе. «Лучший бюджет, 

который можно было бы сформировать 
в данной ситуации», – так охарактери-
зовал основной финансовый документ 
страны на последующие три года пред-
седатель Комитета по бюджету и нало-
гам, депутат от Рязанской области Ан-
дрей Макаров. 

По словам парламентария, в доку-
менте заложено выполнение всех соци-
альных обязательств государства. За-
планирована индексация социальных 
выплат выше уровня инфляции, повы-
шение зарплат работников бюджетной 
сферы, МРОТ и прожиточного мини-
мума. Ключевая статья расходов – со-
циальная политика. «Очень тщательно 
был рассмотрен каждый параметр. Мы 
дошли до каждого рубля в этой програм-
ме. Можем твердо сказать: все приори-
теты бюджета финансово обеспечены», 
– подчеркнул депутат. 

Рязанская область в соответствии с 
документом получит средства на раз-
витие здравоохранения, культуры, 
спорта, ремонт дорог, образования. 
При этом допфинансирование на ряд 
объектов будет выделяться уже с 2022 
года. Эти же направления обозначил 
губернатор Павел Малков при форми-
ровании бюджета области, отметив, 
что проект регионального бюджета 
будет передан в областную думу уже 
на этой неделе. 

Губернатор выразил признатель-
ность председателю Комитета по бюд-
жету и налогам Госдумы РФ, депутату от 
Рязанской области Андрею Макарову, 
назвав его поддержку региону беспре-
цедентной. «Это позволило получить 
средства из федерального бюджета на 
вполне конкретные проекты», – отме-
тил Павел Малков. 

Театральный коэффициент  
в Рязани будет выше, чем в Москве 
ОблАСтНАя ПРеМия В этОМ ГОдУ ВКлючАет 14 ПРОфеССиОНАльНых  
и 6 СПециАльНых НОМиНАций

КульТуРа

В центре внимания – качество жизни 
ПРАВительСтВО РеГиОНА ПРиНялО Ряд РешеНий В этОМ НАПРАВлеНии

САМые СВеЖие НОВОСти • АКтУАльНые СюЖеты «РВ•тВ»
В СОЦСЕТЯХ«РЯЗаНСКиЕ ВЕдОМОСТи» На СаЙТЕ



3

В Рязанской области 
стартовал образова

тельный проект, органи
зованный «Институтом 
экономики знаний» при 
поддержке Фонда прези
дентских грантов и Ассо
циации кластеров, тех
нопарков и ОЭЗ России, 
посвященный трудоуст
ройству, навыкам само
презентации и проектной 
деятельности. Его слуша
телями стали студенты Ря
занского института (фили
ала) Московского поли
технического университе
та, вузов Калужской об
ласти, Республики Мор
довия и Ставропольского 
края. 

«Взлетная полоса для моло-
дых профессионалов» направ-
лена на информирование вы-
пускников о программах ста-
жировок, обучение участни-
ков разработке индивидуаль-
ной стратегии поиска работы, 

получение дополнительных 
компетенций в области фун-
кционирования межотрасле-
вых производственных цепо-
чек при выпуске промышлен-
ной продукции. Она также 
способствует решению про-
блемы миграции перспектив-
ной молодежи.

«Мы стали одним из пилот-
ных регионов для реализации 
этого проекта. Рязань – самый 
близкий к столице и крупный 
научно-производственный 
центр. Но статистика послед-
них десятилетий была для нас 
неутешительна: сотни моло-
дых специалистов, получив 
образование в Рязани, уезжа-
ли работать в столицу», – на-
чал свое выступление зампред 
правительства региона Артем 
Никитин.

Он рассказал, что тоже 
после окончания вуза хотел 
уехать в Москву, но рад, что 
остался и полностью реализо-
вал свой потенциал в родном 
регионе «Нам нужны молодые 

кадры, которые будут предла-
гать новые решения, соответс-
твовать реальному времени, 
со свежим взглядом, совре-
менным видением проблем и 
энергией. Вузы и ссузы Рязани 
ежегодно выпускают одиннад-
цать тысяч человек. В 2022–
2028 годах потребность всех 
организаций в кадрах соста-
вит 285 тысяч человек, из них 
необходимо 140 тысяч моло-
дых сотрудников». 

В рамках образователь-
ной программы для участни-
ков выступили председатель 
ассоциации производителей 
детских автокресел и колясок 
«Приоритет» Иван Никитичев 
и председатель ассоциации 
«Производители инженерных 
и строительных систем» Тать-
яна Вдовина, которые расска-
зали о работе промышленных 
предприятий. Помимо лекци-
онной части, старшекурсники 
были разбиты на группы для 
решения практических задач. 
Члены лучших команд смогут 

стать участниками програм-
мы наставничества и пройти 
расширенную практику на ре-
альном производстве.

«Я хочу, чтобы сегодня сту-
денты вышли отсюда с огром-
ным желанием развиваться, 
перенимать опыт старших 

коллег, руководителей и с бо-
лее четким пониманием, что 
все в жизни зависит только от 
стремления и готовности до-
биваться поставленных целей, 
не опуская руки, а максималь-
но используя всю свою силу и 
время», – подытожил Артем 
Никитин.

В ходе рабочей поезд
ки губернатор Павел 

Малков встретился с гла
вой администрации Ши
ловского района Вла
димиром Луканцовым, 
осмотрел Детский парк, 
Лесновский дом детско
го творчества, детский сад 
и поговорил с обществен
ностью.

Глава области оценил про-
деланную работу и качество 
выполнения поручений, ко-
торые он дал летом: «Самое 
главное, я вижу прогресс. В ДК 
кровля практически отремон-
тирована, это важно. Я дал по-
ручение посмотреть в целом 
состояние кровель по подве-
домственным учреждениям 
области и оказать поддержку 
при острых ситуациях».

Губернатор отметил, что 
есть и ряд проблем, которые 
необходимо решать: «Я всег-
да пропагандировал комп-
лексный подход. Чтобы мы 
ни делали, мы всегда долж-
ны смотреть чуть шире. Мы 
видим, что спроектировано 
общественное пространство, 
которое последовательно раз-

вивается. Уже понятно, как 
будет выглядеть площадь. Но 
здания вокруг обшарпанные. 
Фасады будут очень контрас-
тировать с красивым обще-
ственным местом. Конечно, 
надо это решать». 

***
Павел Малков не оставил 

без внимания и сферу промыш-
ленности. Четыре предпри-
ятия: «Газтехпром», «Стройпо-

лимер», «Ока-Пласт» и «Леснов-
ская мануфактура» произвели 
хорошее впечатление, однако 
есть существенные вопросы, 
которые мешают развитию: 
«Все работают прекрасно, зака-
зами обеспечены на несколько 
месяцев вперед. Здесь кластер 
промышленных предприятий, 
но у всех одни и те же пробле-
мы, касающиеся выездных пу-
тей и связи. Дорога очень важ-
на, продукция востребована, 

но проблема с ее вывозом, бу-
дем ее решать».

Губернатор отметил, что 
дальнейшие действия будут 
зависеть от экономики райо-
на. В Лесном есть много пло-
щадей, которые можно ис-
пользовать для расширения и 
создания новых предприятий, 
а также необходимой инфра-
структуры, но сначала необ-
ходимо сделать район более 
привлекательным для инвес-
торов.

Фото Александра Королева
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Анастасия Тычинская, 
географ:

– Мне помогло предприятие, я училась 
по целевому набору и потом сразу по
шла работать. Это удобно и обеспечи
вает стабильность.

Александра Осипова, 
преподаватель:

– Я считаю, необходимо больше прак
тики в реальных условиях и встреч с по
тенциальными работодателями, чтобы, 
вопервых, осознать, насколько эта спе
циальность тебе подходит, а вовторых, 
обмениваться контактами вживую.

Глас народа / Кто должен помогать выпускникам вузов искать работу?

ЗДЕСь КЛАСТЕР ПРОМыШЛЕнных 
ПРЕДПРИяТИй, нО у ВСЕх ОДнИ И ТЕ жЕ 
ПРОбЛЕМы

В 2022–2028 гОДАх ПОТРЕбнОСТь ВСЕх 
ОРгАнИЗАцИй В КАДРАх 
СОСТАВИТ 285 ТыСяч чЕЛОВЕК

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Ангелина Малистова, 
тьютор:

– Выпускники сами прежде всего долж
ны этими поисками заниматься. Уже на 
старших курсах они должны начать про
бовать себя в профильной работе, под
рабатывать. Или работать без оплаты, 
но набираться нужного опыта.

ЭконоМИка: ПуТИ РАЗВИТИя

ИДЕМ ДАЛьШЕ 

З а 10 лет работы институт уполномо
ченного решил сотни проблем – от то

чечных до масштабных.

В 2022 году институт уполномоченных по 
защите прав предпринимателей отмечает важ-
ную дату – 10 лет прошло с тех пор, как главой 
государства было принято решение о создании 
структуры бизнес-защитников. О принятом ре-
шении было объявлено на Санкт-Петербург-
ском международном экономическом фору-
ме. Тогда же были определены и приоритеты 
работы уполномоченных – защита законных 
прав и интересов бизнеса в широком смысле 
этого слова: выработка законодательных ини-
циатив, призванных решать проблемы бизнеса, 
представительство в судах, консультативная и 
информационная помощь. Быть посредником 
между властью и бизнесом, не являясь «заинте-
ресованной стороной», – с задачей, поставлен-
ной перед институтом, он успешно справляется 
уже десять лет. 

Официальные торжества, посвященные де-
сятилетию работы института, еще только пред-
стоят, однако круглая дата – весомый повод под-
вести промежуточные итоги. За время работы 
федерального института было принято 111 тыс. 
706 обращений бизнеса, касающихся незакон-
ного уголовного преследования, земельно-иму-
щественных отношений, торгов, сферы работы 
МСП, строительства и ЖКХ, налогов, государс-
твенного заказа. 

Свой вклад в общий результат института 
уполномоченных вносит и рязанский аппарат. 
Внимание к каждому обращению – тот девиз, 
которым мы руководствуемся при работе с каж-
дым материалом: если вопрос находится не в 
нашей компетенции, связываемся с другими 
ведомствами и осуществляем «маршрутизацию» 
заявителя, даем консультации, как лучше посту-
пить и куда обратиться. Каждое обращение – не 
просто бумажка, а конкретная проблема, с кото-
рой столкнулся предприниматель, вопрос, кото-
рый мешает ему работать, а его бизнесу – раз-
виваться. Радостно, если этот вопрос благодаря 
нашей работе оказывается решен. За время ра-
боты института уполномоченного в Рязанской 
области было рассмотрено почти 3 тыс. обраще-
ний, в том числе за время моей работы на посту 
уполномоченного (с апреля 2019 года) – 1857 
обращений. Нами выстроен конструктивный 
диалог с правительством Рязанской области, 
контрольно-надзорными ведомствами, обще-
ственными организациями и объединениями, 
создана система общественных помощников, а 
также экспертов pro bono – своеобразных волон-
теров, юристов, которые помогают нам в нашей 
работе, подчас требующей учета специфики, ко-
торая есть в отдельных отраслях. Сформирова-
на система приема обращений – подать заявле-
ние можно не только письменно, устно, просто 
позвонив по телефону, но также написав мне в 
социальных сетях, которые сейчас стали полно-
ценными каналами «обратной связи».

Мы гордимся тем, что совместно с федераль-
ными коллегами добились освобождения пред-
принимателя из СИЗО по одному из резонан-
сных дел, помогли бизнесу снизить более чем 
в 500 раз стоимость технологического присо-
единения к сетям, добились замены денежного 
штрафа предостережением, приведения дорог, 
ведущих к предприятиям (одна из больных для 
многих тем), в нормативное состояние. 

В работе уполномоченного много нюансов: 
есть вопросы, которые мы решаем вместе с на-
шими помощниками. Кроме уже упомянутых 
экспертов pro bono и общественных помощ-
ников, это медиаторы, которые помогают нам 
урегулировать спорные вопросы, решение ко-
торых находится вне нашей компетенции. Так, 
благодаря институту медиации мы смогли ре-
шить проблему спора хозяйствующих субъек-
тов в одном из муниципалитетов региона, а 
также в областном центре. Подобная система 
позволяет не доводить дела до суда, сэкономив 
время и силы. 

Пожалуй, главный итог нашей работы даже 
не в решении «точечной» проблемы, а в том, 
что в наш институт поверили предпринимате-
ли, в том, что он показал свою действенность 
и надежность даже при наличии других струк-
тур созданной в регионе системы поддержки 
бизнеса. 

ПРяМАя РЕчь

Михаил ПРОнИн  

УполноМоченный  
по ЗащИте праВ 
предпрИнИМателей  
В рЯЗанской 
областИ

Старт на рынки труда
старшекУрснИкИ посетИлИ «ВЗлетнУю полосУ длЯ Молодых профессИоналоВ»

Комплексный подход
к раЗВИтИю поселка лесной 

Виктория Егорова, 
инженер:

– Я еще во время учебы начала рабо
тать, но сначала было сложно. рабо
тала не по профессии, и только после 
практики устроилась официально и по 
профилю. 
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Материалы рубрики подготовила Анастасия Головкова

Встреча с общественностью

В детском саду

Г лава региона посетил 
завод, который явля

ется одним из лидеров 
разработки и производс
тва приборов учета воды, 
тепла, электроэнергии на 
территории РФ.

Предприятие участвует 
в национальном проекте 
«Производительность тру-
да» и планирует реализацию 
инвестиционного проекта 
«Строительство и эксплуата-
ция промышленного корпуса 
для производства электрон-
ных компонентов» в 2023–
2025 гг. на территории ин-
дустриального парка «Рязан-
ский» с объемом инвестиций 
1 648 млн рублей и созданием 
697 рабочих мест.

Глава региона остался 
доволен производственны-
ми, кадровыми и финансо-

выми показателями, назвав 
завод образцово-показатель-
ным предприятием: «Тепло-
водоохран» использует все 
возможности, инструменты 
поддержки и очень актив-
но развивается. Здесь рабо-
тают люди, которые знают, 
как ставить задачи и успеш-
но их реализовывать. Сей-
час выпускается широкий 
спектр продукции, и уже есть 
планы по переводу предпри-
ятия на новую основу, в ин-
дустриальный парк, и даль-
нейшее развитие в новых 
отраслях». 

Павел Малков отметил и 
успешную реализацию стра-
тегии завода по импортоза-
мещению: «Где-то, конечно, 
еще используются импорт-
ные материалы и запчасти, 
но по каждому направлению 
уже есть план. Мы обсудили, 

что большие ниши освобо-
дились после ухода западных 
компаний, и предприятие 
активно работает, чтобы за-
нять их. Даже от китайских 
комплектующих мы сейчас 
уходим».

Помимо этого, «Тепло-
водохран» готов взять исто-
рическое здание, реставри-
ровать его и сделать на его 
основе музей. Сейчас сфор-
мирован реестр памятни-
ков архитектуры, которые 
нуждаются в восстановле-
нии, и ведется работа по по-
иску потенциальных инвес-
торов. «Мы будет обеспечи-
вать быстрое согласование 
документов и зеленый свет 
по бюрократическим проце-
дурам всем, кто готов взять 
такие здания на реконструк-
цию», – подытожил губер-
натор. 

Развиваем производство
ЗаВод «теплоВодохран» – В чИсле лИдероВ
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Ученики с 6 по 11 класс 
различных средних 

учебных заведений   
г. Рязани и области, мно-
гие вместе с родственни-
ками, пришли познако-
миться с колледжем, его 
преподавателями и теми 
перспективами, кото-
рые открываются перед 
выпускниками после за-
вершения курса теорети-
ческого и практического 
обучения здесь. 

Их приветствовали пред-
ставители регионального 
 минобра и руководство кол-
леджа. После непродолжи-
тельной официальной части и 
выступлений творческих кол-
лективов гости отправились 
на экскурсии по учебным ла-
бораториям. Еще летом в кол-
ледже провели капитальный 
ремонт и завезли самое совре-
менное оборудование. Здесь 
есть участок освоения навы-
ков для будущих сварщиков, 
лаборатория подготовки спе-
циалистов нефтехимической 
промышленности, зона работы 

с производственными робота-
ми и многое другое. 

– Наши студенты изучают 
«индустрию 4.0». Это самый 
новый взгляд на промышлен-
ность, предполагающий пре-
дельную автоматизацию про-
изводства. И многие ребята, 
приходя сюда, удивляются, что 
прямо здесь, в стенах коллед-

жа, они могут соприкоснуться 
с будущим, с теми технологи-
ями, которые, как они дума-
ли, будут внедряться лет через 
20–30, но на самом деле это все 
работает в реальном секторе 
экономики уже сегодня. Спе-
циалисты с соответствующи-
ми навыками обслуживания 
роботов и автоматизирован-

культуРа

С вою рубрику «Наша 
Марка» ведущий ве-

чера Роман Маркин пос-
вятил стихам поэта Евге-
ния Маркина, которые он 
написал своей жене Га-
лине Черновой. 

10 лет назад 25 октября Га-
лина Петровна ушла из жиз-
ни, оставив яркий след в ре-
гиональной журналистике. 
Более 50 лет она проработала 
в разных изданиях области и 
на областном радио. В газете 
«Рязанский комсомолец», в 
кабинете главного редактора 
они и встретились – молодая 
выпускница журфака МГУ 
имени М.В. Ломоносова Га-
лина Чернова и поэт, студент 
Литературного института Ев-
гений Маркин. Роман Евге-
ньевич прочитал несколько 
стихотворений отца, в кото-
рых отразилась история вза-
имоотношений двух талант-
ливых людей. 

Галина Петровна была за-
мечательным театральным, 
литературным критиком и 
старалась сеять своим словом 

разумное, доброе, вечное. В 
1995 году в «Приокской газете» 
состоялась премьера ее руб-
рики «Золотая полка» – обзор 
книг классиков детской лите-
ратуры, которые должен про-
читать каждый уважающий 
себя ребенок, подросток. Во 
времена, когда издательский 

вал выдавал на гора низкопро-
бную беллетристику, ценность 
рубрики возрастала много-
кратно. И родителям, и детям 
нужен был надежный навига-
тор. Без назидательных ноток 
Галине Петровне удавалось 
преподнести «вечные книжки» 
так, что их хотелось перечи-

тать даже взрослым. Оценить 
стиль тех заметок гости вечера 
смогли, услышав одну из них – 
«Сорванец с берегов Миссиси-
пи» в прочтении Романа Мар-
кина, сына Галины Петровны 
Черновой. Свежих красок в 
рубрику «Наша Марка» доба-
вило выступление воспитан-

ников театра-студии «Овация» 
русской классической школы   
№ 7 г. Рязани.

Программа клуба «Само-
родок» вновь оказалась насы-
щенной. Литературный кри-
тик, журналист и поэтесса 
Елена Сафронова познакоми-
ла гостей с новым понятием 
«коммуникативная поэзия», 
которая противостоит поэ-
зии элитарной. Ветеран жур-
налистики Людмила Гоенко 
рассказала о судьбе и твор-
честве поэта Анатолия Трин-
ко. С увлекательными и дра-
матичными «Воронцовскими 
историями» выступил сотруд-
ник музея С.А. Есенина Кон-
стантин Воронцов. Педагог 
Татьяна Варсеньева поведала 
о живописности поэзии Пав-
ла Васильева, а ее ученики 
прочитали стихи поэта. 

Криками «браво!» еще до 
выхода на сцену встретили 
композитора и исполнителя 
Александра Тараканова – он 
представил публике новую 
трехчастную музыкальную 
композицию «Есенинский 
восточный триптих». 
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В конце прошлой недели Президент России 
Владимир Путин выступил на площадке Меж-

дународного дискуссионного клуба «Валдай». В 
его речи было много важнейших моментов, ко-
торые позволяют лучше понять суть происходя-
щих сегодня событий. Мы остановимся лишь на 
одном из них, так как момент этот очень кра-
сочно иллюстрирует то, с чем сегодня борется 
наша страна.

По словам Президента, «основой мировой цивилизации 
являются традиционные общества с их традиционными 
ценностями, которые, в отличие от неолиберальных, 
в каждой стране неповторимы». Запад имеет право на 
«десятки гендеров и гей-парады», но он не должен пы-
таться внедрять их в другие страны. Именно это массо-
вое, а иногда истеричное желание навязать свое миро-
воззрение сегодня потеряло все границы. Ощущение, 
что вместе с макдональдсом приходит цивилизация, в 
какой-то момент позволило западным странам думать, 
что их булки с котлетами и не только можно «принести» 
в любую страну на штыках зеленых беретов. 

Хорошо, с едой как-то еще можно разобраться «по-
мирному», но как разобраться с семейными ценностя-
ми? Когда в Нью-Йорке суд выносит решение в поль-
зу однополых полиаморных семей, где у ребенка три 
«папы» – это, как правильно заметил Рамзан Кадыров, 
и есть самый настоящий сатанизм. И этот сатанизм 
неестественных и нетрадиционных отношений попу-
ляризуется за пределами западного мира, подаваясь 
во многих средствах массовой информации как сов-
ременность, демократия и либерализм. При этом по-
лигамные исламские браки, которые существуют не 
первую тысячу лет и которые укрепились задолго до 
становления американской демократии, в Штатах не 
приветствуются, категорично и яро осуждаются. То 
есть один муж с двумя женами – это нечто варварское 
в глазах американского общества, а три мужчины, 
которые определяют, кто из них сегодня «папа», а кто 
«мама» – это нормально.

И это касается не только существенной части российс-
кого общества, которая верует в одну из традиционных 
религий. Даже россияне, исповедующие атеистические 
взгляды, не могут принять эту навязанную идеологию. 
В России более 70% населения, по данным самого лгбт-
сообщества, негативно относятся к трансгендерным 
персонам. Причем наблюдается такая тенденция: чем 
активнее продвигаются идеи трансгендерности на За-
паде, тем упрямее сопротивляется российское обще-
ство. Это связано с тем, что наша страна уникальна. В 
России 22 национальные республики, где люди могут 
спокойно разговаривать на своем родном языке, учить 
на нем детей, сохранять свою культуру и свои жизнен-
ные ценности, исповедовать свою веру. Никто не на-
вязывает нашим многочисленным народностям один 
язык и веру, они сохраняют свои семьи и свои тради-
ции, существуя в мире в нашей стране.

Так с чем же сейчас борется Россия? Почему так не-
редки случаи, когда другие страны, активно участвуя 
в навязанных США «голосованиях» в многочисленных 
«оон», на деле не поддерживают своих западных кол-
лег? Сегодня идет финальная битва между традициона-
лизмом и сатанизмом, где последний – это уже далеко 
не обычное религиозное или оккультное течение, а са-
мое настоящее новое мировоззрение. Можно сказать, 
что вместе с событиями на Украине произошла репре-
зентация сатанизма во всем мире, и Россия одной из 
первых вступила в борьбу, имеющую не физическое, 
а метафизическое значение.
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ИстоРИя – В дВа клИка
В ДОмЕ ПЕчАТИ ПРЕЗЕНТОВАЛИ ИНТЕРАкТИВНУю кАРТУ  
шкОЛьНых мУЗЕЕВ РяЗАНСкОй ОБЛАСТИ

БудущИМ «тЕхНаРяМ» 
В РяЗАНСкОм кОЛЛЕДжЕ эЛЕкТРОНИкИ  
ПРОВЕЛИ ДЕНь ОТкРыТых ДВЕРЕй

александр 
джафаРоВ

кОРРЕСПОНДЕНТ

фИНальНая БИтВа

Магия слова и музыки
НА ОчЕРЕДНОй ВСТРЕчЕ В кЛУБЕ «САмОРОДОк» ВСПОмИНАЛИ ИЗВЕСТНУю РяЗАНСкУю жУРНАЛИСТкУ ГАЛИНУ чЕРНОВУ

Композитор Игорь Конце-
ус погрузил аудиторию в мир 
элегантного джаза. 

Открытием вечера стал 
молодой исполнитель собс-
твенных песен, программист 
Иван Лычков, заслуживший 
радостные аплодисменты и 
всеобщую симпатию.

Ведущие не забыли об 
анонсах. 18 ноября в 12 часов 
в Центральной библиотеке 
имени С.А. Есенина состоит-
ся презентация книги избран-
ной прозы Евгения Маркина и 
Николая Родина. 

Елена Сафронова при-
гласила всех любителей ли-
тературы на Фестиваль жен-
ской поэзии в библиотеку 
Горького, в рамках которого 
26 ноября пройдет вечер «В 
глубине стиха» – подробный 
разговор о поэзии рязанских 
авторов.

Ну а клуб «Самородок» 
каждую последнюю пятницу 
месяца ждет в гости всех, кто 
хочет больше узнать о рязан-
ской культуре.

Димитрий Соколов

оБРаЗоВаНИЕ

оБРаЗоВаНИЕ

ных систем очень востребова-
ны, – рассказывает препода-
ватель Алина Бессарабова. – 
Практически на каждом круп-
ном рязанском производстве 
используются промышленные 
роботы. Мы обучаем пуско-
наладчиков, промышленных 
программистов, операторов 
сложных систем, то есть весь 
спектр соответствующих спе-
циалистов. 

Школьники могли зада-
вать любые вопросы и пред-
варительно выбирать путь к 
той специальности, которая их 
привлекает.

– Мы популяризируем воз-
можности федерального про-
екта «Профессионалитет». У нас 
есть образовательно-производс-
твенный центр машинострое-
ния региона. Работаем с круп-
ными предприятиями, которые 
софинансировали данную про-
грамму. Под разные виды работ 
и обучение оснащены восемь 
зон. «Профессионалитет» пред-
полагает три направления под-
готовки, введенные в текущем 
году, и еще два, которые поя-
вятся до 2024 года, – рассказала 
заместитель директора по учеб-
но-методической работе Ольга 
Толубаева.

В самое ближайшее время в 
колледже начнут преподавать 
мехатронику и мобильную 
робототехнику. Это даст серь-
езный импульс развитию оте-
чественной промышленнос-
ти. Сейчас ставится задача не 
только наладить импортозаме-
щение, но и развивать отечест-
венную промышленность. Для 
этого требуются молодые кад-
ры, подготовленные по самым 
современным специальнос-
тям. Выпускники Рязанского 
колледжа электроники очень 
востребованы на предприяти-
ях региона, Московской облас-
ти, в сфере «оборонки» и даже в 
структурах «Роскосмоса». 

Михаил Скрипников 

В реализацию проек-
та были вовлечены 

руководители школь-
ных музеев Рязанской 
области, в экспозициях 
которых отражена тема 
Великой отечественной 
войны.

– Мы узнали, что таких 
музеев и коллекций в облас-
ти около 60 и отправились в 
экспедицию, чтобы узнать о 
состоянии дел в них, ознако-
миться с материалами и по-
общаться с людьми, работаю-
щими в музеях, – рассказыва-
ет инициатор проекта, член 
правления регионального от-
деления Союза журналистов 

России Павел Квартников. – 
Мы убедились в том, что ра-
бота ведется огромная. При-
чем экспозиции в некоторых 
музеях отражают историю не 
только Великой Отечествен-
ной войны, но уже и локаль-
ных войн, биографии и опи-
сание подвигов современных 
героев.

В презентации интерак-
тивной карты принимала 
участие Валентина Кондрашо-
ва – руководитель школьного 
музея Героя России Романа 
Соколова, героически погиб-
шего в составе легендарной 
6-й роты в Аргунском ущелье 
1 марта 2000 года. Валентина 
Петровна рассказала о 20-лет-

нем опыте работы музея 8-й 
рязанской школы. 

Проект на средства Фонда 
Президентских грантов (око-
ло миллиона рублей) реали-
зовал творческий коллектив 
сотрудников информагенства 
«7 новостей» (директор – На-
дежда Майорова, член правле-
ния регионального отделения 
Союза журналистов России). 
Поддержали проект минис-
терство по делам территорий 
и информационной политике, 
региональное отделение Сою-
за журналистов России.

– Наше отделение и Союз 
журналистов России всегда 
готовы поддержать социально 
значимые проекты. Проект, ко-

торый мы презентуем сегодня, 
особенно значим сейчас, когда 
мы говорим о сохранении на-
ших духовных и культурных 
ценностей, исторической па-
мяти, – говорит председатель 
регионального отделения Со-
юза журналистов России, глав-
ный редактор газеты «Рязанс-

кие ведомости» Галина Зайце-
ва. – Мы видим, что историю 
Великой Отечественной вой-
ны стараются переписать. Нам 
важно сохранить все события 
в памяти новых поколений. В 
школьных музеях вы найдете 
свидетельства той поры. Они 
живые носители памяти, ко-

торую всем нам необходимо 
сохранить.

Интерактивная карта Ря-
занской области доступна бук-
вально в два клика. Она разме-
щена на сайте 7info.ru в разделе 
«Проекты».

Вячеслав Астафьев
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В связи с тяжелой утратой – смер-
тью судьи Советского районного 
суда г. Рязани 

Петрухова 
Михаила Юрьевича – 

коллективы Управления Судеб-
ного департамента в Рязанской 
области, Рязанского областного 
суда и Советского районного суда 
г. Рязани выражают искренние 
соболезнования родственникам 
умершего. 
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